



10 de marzo de 2023  
Circular R-10-2023

## A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Estimados(as) señores(as):

Reciban un cordial saludo. En el marco de los procesos institucionales en materia de comunicación, la Rectoría y la Oficina de Divulgación e Información (ODI) se encuentran trabajando una serie de esfuerzos vinculados a la identidad institucional. En este sentido, ante el contexto crítico que atraviesan las universidades públicas, se evidenció una necesidad de comenzar una discusión vinculada al tema de la autonomía universitaria.

Por lo anterior, presentamos ante las autoridades universitarias y las autoridades del Movimiento Estudiantil un documental que pretende ser el primer apoyo de este proceso. El producto, titulado *¿De qué hablamos cuando hablamos de Autonomía Universitaria?*, propone una discusión desde una perspectiva de libertad, entendiendo cómo las instituciones de educación superior potencian a las personas: les permiten ser quienes son, sin miedo; les permiten pensar en libertad y les permiten crear.

El documental puede ser visualizado de manera gratuita por cualquier persona en el siguiente enlace de la plataforma UCRQ: <https://www.ucrq.tv/videos/autonomiaucr>

En este contexto, le solicito a todas las personas docentes, directoras y decanas que tomen las acciones que consideren oportunas para asegurar que este material sea tema de discusión en las primeras semanas de clases; en todas las Escuelas, Facultades y Sedes de la Universidad de Costa Rica. En el mismo sentido, solicito al personal administrativo organizar espacios para su difusión y reflexión. Para estos efectos, adjuntamos una propuesta de guías de discusión que se pueden utilizar para abordar la temática en clase.

También les solicito a las personas estudiantes que, en un momento en el cual el futuro de la Universidad es incierto, tomen la oportunidad de reflexionar sobre su papel; que aborden el tema en círculos de discusión, en clases, en peñas culturales, foros, organizaciones sociales o cualquier otro espacio de la academia o el activismo que estimen conveniente.





Circular R-10-2023

Página 2 de 2

Pueden encontrar material complementario sobre el papel de la Universidad Pública y la autonomía universitaria en el desarrollo de algunos grupos poblacionales, como el caso de la colectiva Volcánicas, en la plataforma y en las guías de discusión adjuntas.

Finalmente, permitir que las personas entiendan la Universidad y sueñen con lo que puede ser es el primer paso para defenderla.

Atentamente,

 Firmado  
**digitalmente**

Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta  
Rector

MBG

C: Archivo

Adjunto: Guías de discusión